
Devenir disciple 

M. Teheux. Jn. 15,9-17. 

 

« Je suis la vigne et vous êtes les sarments, sans moi vous ne 
pouvez rien faire ! » Jésus est l'ensemble de la vigne et nous ne pouvons 
rien faire sans lui; il n'y a pour nous que de salut en Jésus Christ. 

Les disciples ne seront pas des ambassadeurs, ils seront la 
vigne, sacrement de la présence du Christ. « Comme le Père m'a aimé, 
moi aussi je vous ai aimés ; ce n'est pas vous qui m'avez choisi, c'est 
moi qui vous ai choisis ». Pour Jésus, l'heure du testament est venue, 
l'heure où les paroles se ramènent à l'essentiel parce que désormais il 
ne reste plus à vivre que l'essentiel. Sachant qu'il va livrer sa vie jusqu'au 
bout Jésus peut dire à ses disciples les mots capables de vaincre la mort 
et les échecs : « Je vous ai aimés, je vous ai choisis ! » 

L'amour est un choix, un choix gratuit, qui fait être et renaître. 
Jésus n'a pas appelé les siens comme un maître teste des serviteurs en 
vue de leur rendement ; il les a enveloppés du souffle d'amour qui était 
sa propre vie et qui vient du Père. « Comme le Père m'a aimé, je vous 
ai aimés ! » 

Pour le dire, pour le comprendre, nos paroles se dérobent et 
nous balbutions. Pour Jésus, chacun de nous est unique comme lui-
même est le Fils unique du Père ; non pas que la générosité de Dieu se 
soit épuisée en lui mais parce que Jésus incarne toute la puissance 
d'aimer qui est infinie en Dieu. 

« Demeurez dans mon amour ». Être disciple ne consiste pas 
d'abord à dire ou faire telle chose, mais c'est participer à cette intimité 
qui unit Jésus à son Eglise. Notre vie spirituelle ne se présente alors 
nullement comme une évasion ni comme une « chose en plus », mais 
comme le cœur de notre être. Le disciple est celui qui vit par Jésus et 
en lui. « Pour moi, vivre, c'est le Christ ! », écrivait saint Paul.  

L'évangélisation ne sera jamais une affaire de doctrine à 
accepter, ni d'agir à poser, ni de morale à respecter, elle sera cette 
respiration indispensable : vivre de l'amour qui a été répandu en nos 
cœurs.   « Demeurez dans mon amour ! » 

La seconde caractéristique du disciple sera de porter du fruit. 
« Si vous êtes fidèles à mes commandements, vous demeurerez dans 



mon amour, comme moi j'ai gardé fidèlement les commandements de 
mon Père ». Le disciple imite le Maître et le sarment vit de la sève du 
cep. Jésus, par toute sa vie, est témoin de ce qu'il y a dans le cœur du 
Père : l'amour et la miséricorde. « Vivre Jésus », ce ne peut être que 
porter des fruits d'amour et de miséricorde. 

C'est dans le partage que l'amour retrouve son souffle.  
« Demeurez dans mon amour, nous dit Jésus, pour que votre fruit 
demeure ». Quel plus beau fruit pourrions-nous porter, nous les 
sarments de l'unique Vigne, que l'amour ? Mais il faut que notre amour 
demeure et nous nous heurterions à l'impossible si l'amour de Dieu en 
nous ne nous permettait de vivre un amour éternel, capable de renaître 
chaque jour. « Je vous enverrai l'Esprit, dira Jésus, et il fera en vous 
toutes choses nouvelles ». 

« Je suis la Vigne et vous êtes les sarments ! » Il n'y a d'avenir 
pour les chrétiens que de demeurer dans l'amour de Celui qui les a 
engendrés. 

Extrait de : « Feu Nouveau », Avril 1988, p.73-75. Avec 
coupures.  


